

# Boletín

## Septiembre 2023

## Queridos amigos,



Tenso me senté en la terraza frente a mi casa, observando a los pájaros que frenéticamente arrancaban tallos de mi platanera. Nunca supe que esa planta tenía hilos tan largos internamente. Pero estos pájaros, bellamente negros con una larga cola amarilla, lo sabían. Son muy inteligentes y lo utilizan para construir sus nidos. Son ingeniosos nidos colgantes con forma de botella de Chianti. ¡Qué hermosa es la naturaleza!





Por la mañana el lugar está muy tranquilo. Los niños están en la escuela, las tías barren y trapean sus casas, la cocinera está ocupada preparando el almuerzo caliente, nuestro técnico Hermano Wilber (foto) está tratando de reparar los innumerables defectos después de haber llevado a los niños a la escuela. Y por eso siempre hay mucho que hacer. Los jardineros del vivero también están trabajando duro desde las ocho en punto. Actualmente se fumigan muchísimo debido a la prolongada falta de agua y a los brutales vientos cálidos (a veces fríos) que asolan los árboles, las plantas y el suelo. Este año es realmente un "año del viento". En el pasado (llevo aquí 31 años) estos vientos fuertes y cálidos solo había en agosto, pero en los últimos años ya empieza en julio, jlo cual no es realmente divertido! Es terrible la cantidad de arena que entra por las ventanas de las casas. Estoy muy agradecida de que Miranda haya colocado cinta aislante en todas mis ventanas cuando estuvo aquí en diciembre. Eso me ahorra mucho trabajo de limpieza.

#### Guardería



Esta mañana estaba en la guardería. iEstá funcionando de nuevo! A través de una entramos en contacto con alguien que podía establecer contactos para nosotros, por lo que el gobierno departamental volvió a conseguir dinero para los salarios de los profesores. También recibimos regularmente del gobierno alimentos



como avena para los niños. Hace aproximadamente un mes empezamos con seis niños, pero ahora ya somos dieciséis. Nos alegramos de volver a escuchar las alegres voces de los niños en los distintos equipos del parque

infantil. Bueno... a veces uno está menos alegre y luego escucho la tristeza en mi casa. Pero eso es parte de ello. También es bastante difícil que sus madres dejen atrás a eso ninitos todas las mañanas. Pero al cabo de unos días se dan cuenta de que mami siempre vuelve..

En el boletín anterior pudiste leer sobre los planes para comenzar a supervisar las tareas de los niños mayores. Porque aquí les dan tarea... ya no es normal, tanto. Después de la escuela sólo tienen otro día de trabajo. De momento no hay mucha demanda, pero eso cambiará en cuanto se acerquen los exámenes. La directora de la guardería es una auténtica experta y ayuda a encontrar a las personas adecuadas que puedan ayudarle con los deberes. Nos gustaría pagarles a estas personas porque necesitan ingresos desesperadamente. Si desea hacer una donación para esto, es muy bienvenida.

#### Visita

Mientras tanto, Marja Maassen y su nuevo marido Pim han estado aquí para pasar su luna de miel en Bolivia. ¡Que buena idea! La mitad del tiempo estuvieron aquí en el hogar de niños. Fue un reencuentro emotivo con lágrimas de ambas partes. Marja trabajó aquí como voluntaria durante tres meses hace cuatro años y luego se comprometió plenamente y se ganó el corazón de niños y adultos. Qué bendecidos somos con los diversos voluntarios que han estado aquí a lo largo de los años. Algunos por poco tiempo, otros por más tiempo. Recientemente apareció en Facebook un mensaje con una foto de otra voluntaria cuando se despidió hace doce años. Mi nieta también trabajó como voluntaria aquí durante unos meses. Esos son recuerdos preciosos de personas preciosas.





## Grupo de mujeres

Hace unas semanas comenzamos a organizar reuniones para mujeres de la iglesia. Los viernes al final de la tarde nos reunimos para cantar, orar, estudiar la Biblia y por supuesto también hablar y comer juntos. Muy acogedor y bueno para conocernos y apoyarnos como mujeres.

#### **Contactos**

Este verano recibimos la visita de un grupo de estudiantes canadienses encabezado por Douglas Beane, su director. Conocimos a Douglas hace años cuando trabajaba en la Oficina Central de la Comunidad Menonita. En ese momento, habíamos reclutado a una voluntaria, Heather, a través de ese mismo comité, y los dos se conocieron, lo que finalmente resultó en matrimonio. Es un gran grupo de personas, que siguen comprometidas con los niños y no se olviden de Misión Timoteo. Era un grupo de diez personas en total, que trabajaron para los niños durante varios días y horas. Por supuesto que pensaron que eso era maravilloso. Fue un momento divertido y educativo para ambos grupos. También intercambiamos ideas sobre un posible sequimiento de este contacto. ¿No sólo se trata de anunciar el plan de patrocinio, sino tal vez en el futuro una posible posibilidad de intercambio de 'nuestros' jóvenes de Misión Timoteo a Canadá? Quién sabe...

Poco después me llamó Verónica, quien siendo una niña de once años tuvo a su bebé con nosotros. Quizás recuerdes la historia. Por supuesto que dejó el hogar de niños hace años, pero no puede olvidarlo. Por ejemplo, ella estuvo en nuestro quincuagésimo aniversario de bodas, junto con su hija. Ella me llamó y quería venir a visitarme. Ya ha vuelto varias veces y lo encuentra muy agradable. Debido a su discapacidad, a las cicatrices del pasado, le resulta difícil mantener contactos y se siente muy sola. Aquí en Misión Timoteo se siente libre y aceptada. Ella ha experimentado el amor de Dios aquí y todavía se siente como en casa y segura. y eso es bueno





Los hermanos y hermanas de la iglesia de Nelson Matto tampoco nos olvidan y tienen un gran corazón para la Misión Timoteo. Vinieron de visita y trajeron algunas golosinas además de diversión, y todos recibieron un gorro abrigado para los días fríos en Santa Cruz. ¡Gracias querida gente! Nuestros hijos adolescentes no tenían una reunión de jóvenes a la que pudieran asistir hasta hace poco. Pero eso cambió hace aproximadamente un mes cuando el líder del grupo de jóvenes de la iglesia del pastor Nelson Matto los recogió el sábado por la noche. Desde entonces van por ahí todos los sábados y hasta con mucha ilusión!





Recientemente también hemos recibido la visita de dos equipos dentales voluntarios. pasaron un día revisando y reparando los dientes de todos los niños, y dieron información sobre higiene dental. Estábamos muy contentos con esto, pero las reacciones de los niños a veces fueron un росо menos entusiastas, probablemente te lo puedas imaginar... Sin embargo, vivimos esta visita como un regalo de Dios. porque simplemente nunca hay lugar para este tipo de cosas en nuestro presupuesto. Entonces

Él provee nuevamente

Así se suceden aquí los acontecimientos y ya ha transcurrido gran parte del año. Increíblemente rápido. ¡Pero también es agradable porque definitivamente tienes la sensación de estar vivo! Después del año de mis operaciones en 2022, me doy cuenta de ello aún con más fuerza. Y disfruto aún más conscientemente cada día que Dios me regala. Espero que tú también puedas experimentar esto. Y espero que usted también haya pasado unas agradables vacaciones y haya regresado al trabajo descansado y renovado.

Con eso digo por ahora: gracias por leer el boletín y gracias por todo su apoyo de varias maneras

Dios te bendiga, Teresa

> ¿Nos apoyas con el proyecto de apoyo a las tareas? Tenemos espacio para ello en el terreno y en nuestros corazones, pero todavía nos faltan los recursos financieros para hacer realidad nuestro sueño.

> > ¿Ayudaras?

Puedes transferir tu donación al número de cuenta NL 97 RABO 0351184384



### Colofón

Presidenta:

Therèse Altena Casilla 3110, Santa Cruz, Bolivia teléfono: (+591) 67709556 altena@misiontimoteo.nl

Fundación de Acción Social (Bolivia) teléfono / fax: (+591.) 335.980.16

Fundación Misión Timoteo Holanda Cámara de Comercio de La Haya 28083230, estado ANBI Número de identificación fiscal: 8155.52.178 Dirección postal: Lange Blokweg 26 4301 NZ Zierikzee

info@misiontimoteo.nl www.misiontimoteo.nl

Marja Bakker Lange Blokweg 26, 4301 NZ Zierikzee teléfono: +31 6-204 240 33 info@misiontimoteo.nl

Tesorero: Ria Vergouwe Statenhove 4, 4336 CB Middelburg teléfono: +31 118614883 penningm.timoteo@zeelandnet.nl

Plan de patrocinio de la unidad: Wuilly y Rafaela Celis Rozo teléfono: +31 6-41003034 rafaelaschut@hotmail.com

Boletín: Irma Waleson Laurens Stommesweg 30, 4335 AZ Middelburg teléfono: +31 6 30212360 nieuwsbrieftimoteo@gmail.com

Webmaster: Frans Spoor webmaster@misiontimoteo.nl

Donaciones Hogar infantil Timoteo NL 97 RABO 0351184384

Donaciones para Therèse : NL96RABO 0351185178 T.Z.E.I. Altena-van Amstel